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Reiteran sugerencia de adjudicar 
Obras del liceo Carmela Carvajal 
osorno. La Dirección de 
Arquitectura del MOP 
nuevamente ofició al 
Gobierno Regional para que 
gestione los recursos extra que 
permitan retomar los trabajos 
pendientes. El Gobernador 
reitera que no tienen fondos 
para asumir la totalidad 
de los $16 mil millones y el 
alcalde Bertín espera que 
Santana entregue los dineros 
en su totalidad. El tema 
se debe definir dentro 
de las próximas semanas. 

teañola Dirección de Arquitec- 
Verónica Salgado tura sugirió adjudicar las 
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a cuenta regresiva es 
inminente para defi- 
nir el futuro de las 
obras del Liceo Car- 

mela Carvajal de Osorno, las 
que están paralizadas desde 
mayo de2022y sin que hasta la 
fecha exista claridad de cuándo 
seránretomadas y terminadas. 

Para definir está incerti- 
dumbre, la Dirección de Arqui- 
tectura del Ministerio de Obras 
Públicas (MOP), que actúa co- 
mo unidad técnica del proyec- 
10, nuevamenteenvió un oficio 
al Gobierno Regional sugirien- 
do quegestionara lasuplemen- 
tación derecursos para adjudi- 
carlos trabajos por casi $16 mil 
millones. 

Esto, luego que la licita- 
ción abierta en Mercado Públi- 
co en noviembre del año pasa- 
do se presentaron dos empre- 
sas, donde la oferta más baja 
fue de Briindl Construcciones 
S.A. (misma que ejecutó las 
obras delnuevo puente Cancu- 
ra), por lo queen marzo de es- 
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obras. Sinembargo, norecibie- 
ron respuesta alguna, por lo 
que nuevamente hace unos dí- 
asreiteraron la sugerencia pa- 
ra poder así definir si la licita- 
ciónserá adjudicada oserá de- 
dlarada desierta. 

La reposición del estableci- 
miento municipal fundando 
en 1909 comenzó en 2020, lo 
que significó dar respuesta a 
un anhelo que arrastraba por 
décadas la comunidad educati- 
vayla ciudadaníalocal, sinem- 
bargo, en mayo del 2022 la 
Constructora Baker se declaró 
en quiebra y abandonó el pro- 
yecto con un 60% de avance. 

De ese mega proyecto y las 
expectativas de tener una me- 
jorinfraestructurasólo quedan 
recuerdos, porque las instala- 
ciones lucen abandonadas y 
descuidadas, pese que parte 
dela infraestructura está ter- 
minada y sin utilizar. 

OFICIO 

El documento enviado por la 
Dirección de Arquitectura Re- 
gionalal Gobierno Regional el 

    
22 de abril precisa que fue en- 
viado el 25 demarzo, dondese 
informaba el resultado dela li- 
citación pública asociada a la 
reposición del Liceo Carmela 
Carvajal, sin que hasta la fecha 
serecibiera ninguna respuesta. 

“Por lo que se sugiere ges- 
tionar la suplementación de 
los recursos para adjudicar el 
proyecto al oferente Briindl 
Construcciones S.A. por un 
monto de $15.889 millones.(... 
Esperando una respuesta favo- 
rable, salvosu mejor parecer o 
vuestras indicaciones de cómo. 
proceder con esta iniciativa”, 
detalla textual el documento. 

Esta obra contaba inicial- 
mente con una inversión de 
$8.641 millones de pesos pro- 
venientes del Fondo Nacional 
de Desarrollo Regional (Endr), 
que se supone iban a permitir 
que el establecimiento tuviera 

  

“Si hablamos que el 
Gobierno Regional 
asuma el 100 por 
ciento del financia- 
miento de esos $16 
mil millones, eso no 
es posible. Estamos 
en un escenario muy 
complicado, porque 
no es un tema de vo- 
luntad sino fe capaci- 
dad”. 

Alejandro Santana 
gobernador regional 

LAS OBRAS DELLICEO CARMELA CARVAJAL ESTÁN PARALIZADAS DESDE EL 2022, LO QUE HA PROVOCADO UN EVIDENTE DETERIORO EN LO EJECUTADO. - 

una mejorada infraestructura 
que considera un nuevo pabe- 
llón detres pisos, mejoramien- 
to de los edificios existentes, 
entre otras obras que involu- 
cranuntotalde 12706milme- 
tros cuadrados de construc- 
ción. 

De ese presupuesto inicial 
quedan disponibles$3 mil mi- 
llones que son parte del presu- 
puesto disponible, debiendo 
buscarse un financiamiento 
adicional cercano alos $13 mil 
millones. 

NO HAY PLATA 
Alejandro Santana, goberna- 
dor regional, reconoce quelos 
plazos se están acabando, por 
lo que es urgente lograr acuer- 
dos que permitan tomar el ca- 
mino dela adjudicación dela i- 
citación, lo que significa reto- 
mar y terminar las obras. 

“Estamos enla etapa de tra- 
tar de avanzar, pero no hay 
mucho tiempo y esperamos 
que en un plazo de no más de 
10 días esté resuelto. Insisto, si 
lovemos desde el punto de vis- 
ta del ahorro fiscal, debería- 
mos hacerlo a través del muni- 
cipio, queseala unidad técnica 
para ahorrar un 30%, porque 
como Gobierno Regional tene- 
mos que buscar un mecanismo. 
de ahorro. Pero si hablamos 
que el Gobierno Regional asu- 
ma el 100 por ciento del finan- 
ciamiento de esos $16 mil mi- 

llones, eso no es posible. Esta- 
mosen un escenario muy com- 
plicado, porque no es un tema 
de voluntad, sino.es de capaci- 
dad”, expresó Santana. 

Agregó que “matemática- 
mente estamos ante un tema 

muy complejo y lo importante 
es nollevar este problema al 
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202 O mayo comenzaron 
lostrabajos de reposición del emblemático Liceo Carmela Car- 
vajal, ubicado en calle Bilbao, las que están paralizadas desde 
mayo del 2022 por la quiebra de la empresa. 

$8.641 millones 
es el costo inicial de inversión en el proyecto de reposición 
del recinto, provenientes del Fndr. Inicialmente se aprobaron 
$7.239 millones y después se sumaron $1.402 millones. 
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29 de noviembre del 2024 
se abrió la licitación para retomar las obras del Liceo Carmela 

Carvajal, donde participaron dos empresas. Actualmente está 

cerrada y se espera definir si se adjudica o declara desierta. 
  

(viene dela página anterior) 
plano de quien quiere o no 
quiere retomar y terminar las 
obras del Liceo Carmela Carva- 

taje importante de avance que 
se perdió, se destruyó o esno- 
minal y no se ha observado”, 

jal, sino que debemos unir — explicó el gobernador. 
fuerzas para buscar un meca- 
nismo para avanzar y esoinvo- — ESPERANZA 
lucraceder. Haremos todos los 
esfuerzos para buscar un me- 

Jaime Bertín, alcalde de Osor- 
no, sigue manteniendo la espe- 

canismo de solución, enten- — ranzaqueel gobernador regio- 
diendo que se nos están achi- — nal inalmente entregue losre- 
cando las opciones. Esto, por- — cursos faltantes paraadjudicar 
queel principal responsablede — las obras. 
la educación pública, es decir, —  “Estamoshablando de un 
el Ministerio de Educación, — liceo público donde estudian 

noscerró la puertaa colaborar jóvenes no sólo de Osorno, si- 
en el financiamiento”, argu-— nodetodala provincia. No po- 
mentóel gobernador. demos dejarlos sin la opción de 

contar con un establecimiento 

que les permita acceder a la 
educación dela mejor manera. 
Insisto, son $16 mil millones, 
perodistribuidosen3.04años, 

A ese complejo escenario 
financiero se suma que el gra- 
do de avance delas obras, que 
inicialmentese informó eraen- 
treel 60% y 75%, es enrealidad 
de 35%. por lo tanto, son cerca de $5 

“No olvidemosquecuando — mil millonesanuales. Yo tengo 
se abandonó la obra, el infor-— esperanzas de que podamos 
me dijo que la obra tenía 75% — llegar a unacuerdo conversan- 
de avance, pero cuando se hi-— do con el gobernador. Lo que 
zo el proceso delicitaciónnue- — no podemos aceptar es la pro- 
vo, se asumió que ese porcen-  puestaque nosrealizaron y así 
taje de avance no existe, redu- 
ciéndose sólo a35% deavance, 
porlo tanto, queda un porcen- 

lo decidió también el Concejo 
Municipal”, explicó Bertín. 

Agregó que “no estamos 

EL AUSTRAL 

EL PLAZO PARA DEFINIR EL FUTURO DE LAOBRASE ESTÁ ACABANDO YNO 
SE VE UNA SOLUCIÓN CLARA. MIENTRAS EL LICEO ESTÁ ABANDONADO. 

  

dispuestos aaceptar serla Uni- 
dad Técnica, porquefue el pro- 
pio Gobierno Regional quien 
optó por llevarse el proyecto y 
entregarlo a Arquitectura del 
MOP, entonces deben ser res- 
ponsables ahora de eso. Ade- 
más, siaceptamos esa opción, 
estamos postergando nueva- 
mente las obras uno o dos 
años, porque no son procesos 

rápidos, eso del ahorro de al- 
gún porcentaje es muy relati- 
vo, porque en dos años pue- 
den pasar muchas cosas. Noso- 
tros como municipio estamos 
realizando todas las gestiones 
para que este proyecto seadju- 
dique ahora, porque no vamos 

adejara nuestros estudiantes, 
sus familias y toda la comuni- 
dad escolarabandonados”,en- 

fatizó el jefe comunal. tratistas.. 
Las propuestas presenta- 

das porel Gobierno Regionalal INVESTIGACIÓN 
municipio de Osorno fueron 
tres: la priorización delacarte- 
ra de proyectos FNDR munici- 
pal para los años 2026 y 2027, 
considerando sólo el financia- 
miento del proyecto del Liceo 

Alalarga espera porel término 
del proyecto se suma la investi- 
gación penal iniciada en sep- 
tiembre del 2022, cuandoelGo- 
bierno Regional (Gore) presen- 
1ó una querella criminal enel 

Carmela Carvajal de Prat, lo Juzgado de Garantía de Puerto 
quesignifica comprometer un Montt. 
flujo anual superior a los Laacciónjudicial estádirigi- 
$7.500 millones poraño. dacontrala empresa construc- 

Lasegunda opción es el fi- 
nanciamiento compartido de 
la iniciativa, con un aporte 
anual de $3.000 millonesa car- 
go del municipio. Esto permiti- 
rá además de este proyecto, 
darle continuidad a la cartera 
municipal de la comuna de 
Osorno. Y la tercera opción es 
realizar una revaluación del 

tora y contra todos quienes re- 
sulten responsables de los 
eventuales delitos de falsifica- 
ción de instrumento privado 
mercantil, falsificación de ins- 
trumento público y fraude al 
Fisco por un monto total de 
$2.267 millones, sin perjuicio 
de otros delitos que pudieran 
determinarse durante la inves- 

proyecto donde la Unidad Téc- — tigación que lleva adelante el 
nica vuelve aser el municipio — Ministerio Público de Puerto 
de Osorno (actualmente esel— Montt. 
MOP), lo que podría permitir. Actualmente están en pro- 
una nueva licitación con una 

mayor competencia de empre- 
ceso de investigación y las au- 
toridades regionales esperan 

sas privadas, considerando  losresultados dela misma pa- 
que los municipios no poseen ra volver apronunciarsesobre 
registro de inscripción decon- — eltema. es 
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